Canada

TEXTES sur

La politique étrangère

JULY 20 1983

UBRARY | REMOTHÈQUE Septembre 1982

82/3

LES RELATIONS CANADO-MEXICAINES

L'éventail des relations que le Canada maintient avec le Mexique est plus vaste que celui qu'il maintient avec tout autre pays latino-américain. De même que le Canada, le Mexique est fortement dépendant des États-Unis, aussi bien en tant qu'acheteur que fournisseur. Par ailleurs, depuis la Confédération canadienne, chacun des deux pays s'est tourné vers l'autre à diverses occasions dans l'espoir de trouver un débouché susceptible de réduire cette dépendance.

La découverte, ces dernières années, de vastes réserves de pétrole au Mexique a considérablement renforcé l'influence internationale de ce pays et donné un nouvel élan à ses relations bilatérales avec le Canada. L'Accord de coopération industrielle et énergétique signé entre les deux pays pendant la visite du président Lopez Portillo au Canada, en mai 1980, prévoyait la vente de pétrole mexicain au Canada et une participation canadienne au développement industriel du Mexique.

Outre ces relations commerciales, plus de 200 000 touristes canadiens ont visité le Mexique en 1980, et plus de 30 000 Mexicains sont venus au Canada.

Relations bilatérales

Les relations diplomatiques entre le Canada et le Mexique furent établies en 1944, tandis qu'un accord de commerce, entré en vigueur en 1947, prévoyait l'octroi réciproque du traitement de la nation la plus favorisée. Les échanges entre les deux gouvernements ont revêtu diverses formes, y compris une visite officielle effectuée au Canada par le président Lopez Mateos, en 1959, et une visite au Mexique du premier



Affaires extérieures Canada

Direction des programmes d'information au Canada

External Affairs Canada

Domestic Information Programs Division